

V Congreso de la Federación de Servicios a la Ciudadanía de CCOO

«Nuestra capacidad de condicionar las políticas será clave para construir una sociedad más justa, igualitaria y feminista».

Con esta convicción, el pasado 29 de mayo, Luciano Palazzo fue elegido nuevo Secretario General de la FSC-CCOO con un 80 % de respaldo en un Congreso marcado por la tensión del contexto político internacional. Frente a un presente de violencia e inestabilidad global, el sindicato ha optado por el diálogo y la cohesión interna.

Su elección representa una apuesta clara por la continuidad y el equilibrio dentro de la Federación y consolida el espacio de la Sección Sindical Estatal del Servicio Exterior, reafirmando el compromiso con la defensa de los derechos laborales del colectivo PLEX en su conjunto.



Ante los ninguneos de la Administración no hay otra salida: nueva MOVILIZACIÓN del PLEX

Lo hemos intentado por todas las vías posibles. Desde los sindicatos que integramos el Comité Único del Personal Laboral en el Exterior (CUPLEX) se han presentado ya dos solicitudes formales para la convocatoria de la Comisión Técnica del PLEX (CTPLEX), sin que hasta la fecha se haya obtenido respuesta alguna por parte de la Administración, a pesar de que el artículo 34.6 del EBEP obliga a iniciar el proceso de negociación en el plazo máximo de un mes. La CTPLEX es un órgano esencial en la negociación colectiva del Servicio Exterior; en su seno se abordan no solo las revisiones salariales, sino también cualquier modificación del Acuerdo de Condiciones de Trabajo del PLEX, vigente desde enero de 2008. La ausencia de convocatoria priva a la parte social de esa necesaria capacidad negociadora y bloquea de facto cualquier avance en derechos laborales. Ante esta situación de parálisis institucional, **urge pasar a la acción para mostrar con claridad nuestro rechazo a esta inadmisiblesordera administrativa.**

En 2022, la campaña de los Lunes Negros visibilizó el grave deterioro del PLEX tras más de una década de congelación salarial. Hoy, nuestras demandas se amplían: reclamamos también la urgente renovación de un Acuerdo obsoleto, sin actualizar desde hace 17 años, y ya completamente desfasado frente a los avances laborales en la AGE.

Frente a este intento de la Administración de eludir sus responsabilidades, desde CCOO-Exterior decimos **BASTA**. Exigimos la convocatoria inmediata de la CTPLEX, con la inclusión en el orden del día de los puntos propuestos por la parte social:

- Inicio del proceso de negociación salarial para 2025, conforme al Acuerdo Administración-Sindicatos de 18 de diciembre de 1990.
- Actualización integral del Acuerdo de Condiciones de Trabajo del PLEX, en vigor desde 2008.

Procesos de acceso a puestos de la AGE en el exterior: una asignatura pendiente

Aunque no se trata de una cuestión nueva, sí continúa siendo uno de los temas que más preocupación genera en el colectivo: **los procesos de acceso a los distintos puestos de personal laboral en el exterior siguen lastrados por la falta de transparencia y el escaso rigor que deberían caracterizar a una Administración pública moderna, democrática y garantista.**

Desde CCOO-Exterior venimos denunciando, desde hace años, que en numerosos procesos selectivos no se respetan adecuadamente los principios constitucionales de **igualdad, mérito y capacidad**. La existencia de irregularidades y deficiencias en las convocatorias —que van desde la inadecuación de las pruebas hasta la inclusión de funciones ajenas a la categoría del puesto— constituye una anomalía inaceptable en el seno de la Administración General del Estado.



Desde la publicación de nuestra Nota Informativa del pasado 23 de mayo, hemos recibido numerosos mensajes de personas que han compartido con nosotros su preocupación y sus experiencias. A todas ellas queremos agradecerles su confianza y reafirmar nuestro compromiso con esta causa. Desde CCOO-Exterior seguiremos trabajando activamente para exigir a los Ministerios responsables del personal laboral en el exterior la puesta en marcha de mecanismos que garanticen procesos de selección justos, objetivos y transparentes, plenamente ajustados a los principios constitucionales y al marco legal vigente. La credibilidad de la Administración está en juego y, con ella, la confianza de quienes aspiran a formar parte de esta en condiciones de equidad e imparcialidad.

Proceso de constitución de la Sección Sindical de Centro de CCOO-Exterior en la Embajada de España en Caracas

El pasado 28 de mayo, el colectivo PLEX de la Embajada en Caracas celebró con éxito la elección de sus delegados de centro y la constitución de una nueva sección sindical. Con el apoyo de la secretaria territorial de CCOO, Ana Gabriela Rodríguez Bucán, y de la delegada del Consulado General, Dolores Laca Zaballa, el colectivo dio un paso importante que fortalecerá su interlocución con los gestores del centro y permitirá una defensa más activa de sus derechos laborales. Los compañeros elegidos para desarrollar esta labor han sido Cristián León (delegado de centro) y Antonio Martell (delegado adjunto).



Resumen de nuestra acción sindical en el exterior

Durante el segundo trimestre de 2025, CCOO-Exterior visitó los centros de la AGE en Asunción, La Paz y Oporto

Desde CCOO-Exterior continuamos recorriendo centros de la AGE en el exterior, manteniendo un contacto directo y permanente con el colectivo PLEX, atendiendo de primera mano todas sus inquietudes, consultas y necesidades.

Con este objetivo, hemos visitado recientemente Paraguay, donde nos reunimos con el personal de la Embajada en Asunción, el Centro Cultural y la Residencia Oficial. También hemos viajado a Bolivia y Portugal, donde mantuvimos asambleas con el personal de la Embajada y el Centro Cultural en La Paz, así como diversos encuentros con el personal adscrito al Consulado General en Oporto, en lo que supuso nuestra tercera visita a este último colectivo. Asimismo, hemos mantenido reuniones con los gestores de cada uno de estos centros, con quienes abordamos distintas cuestiones que afectan directamente al personal, en un ejercicio de escucha activa y búsqueda conjunta de soluciones.



Embajada y Ctro. Cultural en Asunción



Embajada de España en La Paz



Centro Cultural AECID en La Paz



Consulado General en Oporto